



Un factor principal que sustenta la calificación asignada, "BBB-(mex)", es la generación de ahorro interno. FOTO: ESPECIAL

Tianguistenco, con sostenibilidad en métricas de deuda

Redacción
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS ratificó la calificación de "BBB-(mex)" al municipio de Tianguistenco, Estado de México, con perspectiva Estable; además, afirmó la calificación del único crédito que integra la deuda de largo plazo del territorio: Banobras 14 con un monto inicial de 40.2 millones de pesos, en "AA(mex)vra".

Los factores principales que sustentan la calificación asignada son la generación de ahorro interno (flujo libre para servir deuda o realizar inversión), así como el nivel bajo de endeudamiento directo de largo plazo en combinación con una métrica de sostenibilidad de la deuda, que comparan favorablemente con la mediana del Grupo de Municipios calificados por Fitch (GMF) y con pares en la misma categoría de calificación.

"Por otra parte, los factores que limitan la calidad crediticia son: la proporción baja de ingresos propios respecto a los ingresos totales que denotan una dependencia superior a la mediana del GMF hacia recursos federales de libre disposición y etiquetados, el pasivo no bancario elevado y su posición limitada de liquidez", indicó la firma a través de un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Al 31 de marzo del 2017, el saldo de la deuda directa de largo plazo fue de 38.3 millones de pesos y representa 0.21 veces los ingresos fiscales ordinarios, cuyo nivel es considerado como bajo por ser menor de 0.50 veces dichos ingresos.

De acuerdo a la calificadora, la deuda de largo plazo actual se compone únicamente del crédito bancario Banobras 14 contratado en diciembre del 2014, a través del Programa Especial de Apoyo Financiero del Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal (Fefom).

"El destino principal de éste fue

\$38.3
MILLONES

fue el saldo de la deuda directa de largo plazo al 31 de marzo del 2017, que representa 0.21 veces los ingresos fiscales ordinarios.

reestructurar la deuda municipal. Entre las características principales del crédito están el plazo a 180 meses, amortizaciones consecutivas y crecientes a una tasa de 1.30%, la constitución de un fondo de reserva equivalente a tres meses de interés más capital y una tasa de interés variable de TIIE 28 días más un diferencial de 1.30%", señaló la empresa.

Para el 2016, no se realizó ninguna retención del Fefom, aunque Fitch manifestó que dará seguimiento a las decisiones del Comité Técnico y a los mecanismos de retención y de saneamiento financiero que pudieran ser utilizados por los municipios que incumplan los compromisos financieros respectivos.

PASIVO CIRCULANTE

Durante el periodo 2012-2016, según la calificadora, Tianguistenco presentó un nivel de pasivo circulante mayor a 180 días de gasto primario en promedio. Al cierre del año pasado éste fue de 174 días, nivel muy superior a la mediana del GMF de 66 días y pares en la misma categoría de calificación de 69 días.

Con respecto al año previo, en el 2016 el monto absoluto del pasivo circulante se redujo 8.2%, es decir, llegó a 100.4 millones de pesos.

Asimismo, al finalizar el 2016, los ingresos totales sumaron 219.8 millones de pesos, que significó un aumento anual de 8.8%, cuyo comportamiento se explica por el crecimiento de 10.0% en los ingresos propios.